Ventana de actuaciónPor **Antonio Iván Rodríguez**

ada sociedad, comunidad o grupo, le toca afrontar en muchos lugares de la geografía global los efectos de perturbaciones que la naturaleza muestra. A nosotros, nos toca afrontar el riesgo que tenemos ante la vulnerabilidad de los efectos de los incendios forestales. Nos toca convivir con ellos, nos toca ACTUAR.

Estos tips nos ayudarán a iniciar un debate necesario para tratar de convivir con este fenómeno tan cercano para nuestro municipio:

- Prevención continua y proactiva que implica a todos los actores sociales y económicos presentes en un territorio.
- Profesionalización de los servicios de extinción de incendios.
- Protocolización de la emergencia para la pronta respuesta en base a su dimensionado y previsible evolución.

- Aumento de dotación material y organizativa de las agrupaciones de protección civil.
- Creación de mesas y foros de debate para intervenir en la custodia del territorio.
- Acción contra la despoblación.
- Ordenación del Territorio: Nuevos modelos, sistemas dinámicos, en equilibrio y seguros.
- Gestión de la comunicación institucional de las emergencias.
- Ordenación forestal, paisajes resilientes ante posibles incendios forestales.
- Inversión en I+D+I para la búsqueda de nuevos modelos de desarrollo agroforestal.
- Elaboración de planes locales de autoprotección por incendios forestales.
- Educación Ambiental
- Medidas de acción posincendio medioambientales y sociales.

El fuego ha estado y estará presente en nuestro territorio, convivir con él depende de nosotros •

Por Pilar Galindo

Agradecimientos: a todas las personas que siguen viviendo en Yeste todo el año y mantienen la ilusión de mejorar nuestro pueblo. También, a todos aquellos que han trabajado con ahínco para que este periódico vuelva a ser publicado.

La basura: ¿por qué no se recoge la basura los sábados por la noche? Desde la feria hasta las casetas, un domingo de agosto, yeste era un auténtico basureo. Mas contenedores.

El incendio: muchos autobuses y camiones con miembros de la ume. Y los habitantes sin ninguna información. ¿Dónde estaban las autoridades?

La piscina y el quiosco del recinto ferial: pobre decisión de no dar servicio de bar, comidas y bebidas a los yesteros y visitantes. Ofrecer ocio y servicios de entretenimiento es una prioridad del ayuntamiento.

Los conciertos: un gran aplauso a los conciertos que nos hacen sentir muy orgullosos de esos músicos yesteros. Una sugerencia para el año que viene: necesitan un presentador para el concierto de la banda en agosto.

El tráfico: sin coches desde el 14 al 26 de agosto en el pueblo, dirección única todo el año y estudio urbanístico para implantar la dirección única. Los peatones, sin aceras, corren peligro de ser atropellados.

Las peñas: ruido, música a todas horas, falta de respeto a los vecinos, sin control del ayuntamiento y sin presencia de la policía local. Concejal de urbanismo vaya por las calles, a pie, y vea la suciedad que algunas peñas dejan en las calles.

Las fiestas: los encierros con más mansos que vacas, las vacas flacas. El desencajonamiento cada año más popular y divertido. El año que viene más alhábega. Intimidad a la salida con el himno nacional. La subida y los fuegos espectaculares. Las hogueras, el castillo, la iglesia y amigos, "una noche incomparable".

Las calles: cables por todas las fachadas ¿quién es el responsable? Fachadas sin terminar. Fachada del auditorio sin atractivo, unas pinceladas lo cambiaría. Aspecto desolador y descuidado

El Palacio de la Vicaria: ¿qué noticias nos pueden dar sobre su restauración?

Gracias por esos abrazos, besos, saludos y palabras de cariño. *Seguimos queriéndonos*.